

PODER LEGISLATIVO



PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO,
ANTÁRTIDA E ISLAS DEL ATLÁNTICO SUR
REPÚBLICA ARGENTINA

Dec. 004

LEGISLADORES

Nº **175**

PERIODO LEGISLATIVO 2010

EXTRACTO BLOQUE A.R.I. Prop de Declaración
EXPRESANDO SU APOYO EN LA REALIZACIÓN
DEL Iº CONGRESO SUDAMERICANO SOBRE
DERECHOS DE LA NIÑEZ Y LA ADOLESCENCIA.

Entró en la Sesión de : 17 JUN. 2010

Girado a Comisión Nº _____

(AP)

Orden del día Nº _____



Poder Legislativo
Provincia de Tierra del Fuego
Antártida e Islas del Atlántico Sur

BLOQUE A. R. I.

FUNDAMENTOS:

SR. PRESIDENTE:

En el inicio del Siglo XXI, la infancia en Sudamérica retoma la centralidad en las Políticas Públicas; desde la enriquecedora mirada que aportan los procesos políticos alumbrados en la región en los últimos años de esta década.

A 20 años de la firma de la "Convención Internacional de Derechos del Niño" y ante el desafío que representa el nuevo económico mundial, esta parte del Mundo tiene una voz que pretende sea escuchada.

Un mundo apropiado para los niños, la declaración aprobada unánimemente por la Asamblea General de las Naciones Unidas en la Sesión Especial a favor de la Infancia celebrada del 8 al 10 de Mayo de 2002 en Nueva York, ha sido un elemento unificador de los tres Congresos Mundiales celebrados hasta el momento.

En uno de los párrafos iniciales, los Jefes de Estado y de Gobierno y los representantes de los Estados participantes en la Sesión Especial a favor de la infancia expresaron lo siguiente:

"hacemos incapié en nuestra adhesión a la creación de un mundo apropiado para los niños en que el desarrollo humano sostenible, teniendo en cuenta el interés superior del niño, se funde en los principios de la democracia, la igualdad, la no discriminación, la paz y la justicia social y la universalidad, indivisibilidad, interdependencia e interrelación de todos los derechos humanos, incluido el derecho al desarrollo".

La Declaración concluye con las siguientes palabras:

" En forma solidaria con una amplia variedad de asociados, dirigiremos un movimiento mundial en favor de los niños que produzca un impulso de cambio imposible de detener. Nos comprometemos solemnemente en ese sentido, seguros de saber que, al otorgar gran prioridad a los derechos del niño, a su supervivencia y a su protección y desarrollo, valemos por los más altos intereses de toda la humanidad y garantizamos el bienestar de todos los niños en todas las sociedades".

La niñez y la Adolescencia representan un sector estratégico en el desarrollo social, político y económico de los países, y de hecho los que

"Las Islas Malvinas, Georgias y Sandwich del Sur, son y serán Argentinos"



Poder Legislativo
Provincia de Tierra del Fuego
Antártida e Islas del Atlántico Sur

BLOQUE A. R. I.

más avanzaron en su desarrollo, se basaron en continuas y sostenidas inversiones en el bienestar infantil y de la adolescencia. Igualmente relevante, es la defensa de la infancia y la adolescencia en los procesos de fortalecimiento, expansión y profundización de la democracia.

Sin embargo, la Infancia y la Adolescencia como sujetos de derechos ven su implementación concreta, poblada de dificultades. En primer lugar, porque Niños, Niñas y Adolescentes no pueden auto representarse y requieren por lo tanto, de otros actores políticos que puedan defender sus derechos e intereses. En segundo lugar, porque no tienen "VOZ" propia y frecuentemente se cae en la deformación de sus derechos o en la representación distorsionada de sus intereses por parte de los adultos.

El PRE- CONGRESO SUDAMERICANO de MORON, preparatorio del IV CONGRESO MUNDIAL pretende potenciar Políticas Públicas y Prácticas de Intervención que aseguren ningún/a niño/a con hambre; todos/as en la escuela, ningún/a niño/a explotado/a o abusado/a y todos/as con su familia. El mismo está organizado por el FORO PARLAMENTARIO POR LA INFANCIA DE LA REPUBLICA ARGENTINA y el Municipio de MORON, con el apoyo de la SECRETARIA NACIONAL DE NIÑEZ, ADOLESCENCIA Y FAMILIA (SENNAF).

Como antecedentes, caben destacar:

- I Congreso Mundial sobre Derechos de la Niñez y la Adolescencia 23 a 28 de noviembre de 2003 Isla Margarita, Venezuela – Bajo el tema "El Derecho de la Niñez y la Adolescencia: Una disciplina Jurídica Autónoma", el Primer Congreso Mundial contó con más de 1.000 participantes provenientes de 23 países y concluyó con dos documentos: La Declaración de Porlamar y el Gran Documento. Este último promulgado por los niños, niñas y adolescentes participantes del evento.
- II Congreso Mundial sobre Derechos de la Niñez y la Adolescencia 21 a 25 de noviembre de 2005/ Lima, Perú – El segundo Congreso Mundial reunió alrededor de 600 niños, niñas y adolescentes y 400 adultos provenientes de 26 países. La temática se centró en "La Ciudadanía desde la Niñez y la Adolescencia: La exigibilidad de los derechos de las niñas, niños y adolescentes participantes promulgaron la Declaración de Lima.

"Las Islas Malvinas, Georgias y Sandwich del Sur, son y serán Argentinas"



Poder Legislativo
Provincia de Tierra del Fuego
Antártida e Islas del Atlántico Sur

BLOQUE A. R. I.

- III Congreso Mundial sobre Derechos de la Niñez y Adolescencia 14 al 19 de noviembre de 2007/ Barcelona, España – Celebrado con la participación de más de 800 adultos y 200 niños, niñas y adolescentes provenientes de más de 20 países, el Tercer Congreso Mundial tuvo como tema central “La participación social de la Infancia y Adolescencia: por su incorporación a la ciudadanía activa”. Los participantes del foro de niños, niñas y adolescentes promulgaron la Declaración de Barcelona, cuyo contenido da origen a los ejes temáticos del Cuarto Congreso Mundial.

Son objetivos del PRE-CONGRESO SUDAMERICANO.

- Proveer un espacio académico, científico, profesional y político para el intercambio interdisciplinario de ideas, conocimientos, y experiencias en torno a los Derechos Humanos de los niños, niñas y adolescentes dentro del marco temático del Pre- Congreso.
- Propiciar un contexto adecuado que permita estrechar vínculos de colaboración entre los y las participantes del PRE- CONGRESO.
- Estimular la elaboración de trabajos escritos originales de reflexiones teóricas, investigaciones y/o experiencias en la praxis, relativas a los ejes temáticos del PRE- CONGRESO.
- Fomentar el diálogo multidisciplinario e intersectorial centrado en los derechos humanos de los niños, niñas y adolescentes.
- Desarrollar criterios de diseño de Políticas en clave de restitución de Derechos de los niños, niñas y adolescentes.
- Propulsar una cultura de corresponsabilidad entre la familia, el estado y la sociedad en su obligación de garantizar los derechos, el desarrollo integral y el máximo bienestar de los niños, niñas y adolescentes.
- Impulsar la identificación y el desarrollo de las buenas prácticas de intervención en las diferentes problemáticas de los niños, niñas y adolescentes.
- Generar alianzas entre las autoridades gubernamentales; la sociedad civil; los niños, niñas y adolescentes; los medios de comunicación; los centros de investigación e instituciones académicas; los grupos profesionales y las organizaciones no-gubernamentales.
- Promover el protagonismo de los niños, niñas y adolescentes como

“Las Islas Malvinas, Georgias y Sandwich del Sur, son y serán Argentinos”



Poder Legislativo
Provincia de Tierra del Fuego
Antártida e Islas del Atlántico Sur

BLOQUE A. R. I.

- sujetos de derecho.

El tema central definido por la Organización es: "La ciudadanía de la infancia en el Bicentenario. Desde las Políticas Públicas a las prácticas en la restitución de Derechos, frente al nuevo escenario global".

Y los ejes temáticos propuestos son para el PRE- CONGRESO SUDAMERICANO:

- "El Derecho a la identidad, como elemento constitutivo de la Niñez y la Adolescencia".
- "Educación e Infancia como principio emancipador".
- "La responsabilidad de las Organizaciones de la Sociedad Civil y la Construcción de un Colectivo Internacional por la Niñez y la Adolescencia".
- "Conflicto social, Orden Jurídico y Protección de Derechos de la Niñez y la Adolescencia".
- "Inversión Pública Social y Protección de Derechos de la Niñez y la Adolescencia. ASIGNACION UNIVERSAL por HIJO, la experiencia Argentina.
- "El interés superior del Niño y la prioridad de Inversión en Infancia en tiempos de Crisis Económica Mundial".

De cada instancia se elaborarán conclusiones que formaran parte del Informe a presentar ante el IV CONGRESO MUNDIAL, el cual será presentado en sesión plenaria el primer día del CONGRESO.

Por todo lo expuesto anteriormente, Sr. presidente es que solicito la aprobación de la presente Declaración.


LEGISLADORA PROVINCIAL
A.R.I.
ELIDA DEHEZA


VERÓNICA CECILIA DE MARÍA
Legisladora Provincial
Poder Legislativo

"Las Islas Malvinas, Georgias y Sandwich del Sur, son y serán Argentinos"

175/10

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO,
ANTARTIDA E ISLAS DEL ATLANTICO SUR**

DECLARA:

Artículo 1º.- Su beneplácito en la realización del Pre Congreso Sudamericano sobre Derechos de la Niñez y la Adolescencia, durante los días 12 y 13 de agosto de 2010 en el Municipio de Morón, Provincia de Buenos Aires, preparatorio del IV Congreso Mundial sobre Derechos de la Niñez y la Adolescencia que se llevará a cabo durante los días 15 al 18 de noviembre de 2010 en Puerto Rico.

Artículo 2º.- Regístrese, comuníquese y archívese.